

La grandeza de un pueblo pobre

Riquezas del suelo de Almería,
faltas de explotación.
Montañas enteras de mineral de hierro.
Inmensos filones de carbón.—Estudios
y proyectos de Compañías
francesas, alemanas e inglesas.

Al revés de aquellos hidalgos españoles, de menguada y ruin bolsa, y alta prosapia, y de humilde despesa, y gran linaje, Almería, rica por su subsuelo, vive una vida miserable y de dolores intensos. Cuantos pasan por esta tierra, con ansias comerciales o simplemente como meros observadores de la vida, no se explican, como es posible que viva de la trampa y en precario, un pueblo, que tiene en las entrañas de sus sierras riquezas fabulosas, yacimientos inagotables de hierro, capaces para surtir al mundo.

Ciertamente, nosotros mismos, que por recoger las palpaciones de nuestro pueblo, sabemos cuanto se puede saber de su vida, no nos explicamos tampoco la indiferencia del capital español y almeriense, ante esa riqueza conocida y explorada, suficiente para modificar en poco tiempo la estructura de nuestro país, proporcionándole días de grandeza.

Un fenómeno extraño puso en trance de muerte todo anhelo de explotación minera en nuestra provincia. Este fenómeno, que nosotro achacamos a la incultura, tuvo su iniciación en el egoísmo de los hombres. La minería, en Almería, era una cosa fabulosa hace años. De una manera inexplicable para las gentes, se enriquecieron con las minas en la zona de Berja, gentes desconocidas e ignoradas que tuvieron la audacia—según el sentir de los profanos—de dedicar sus energías a estos negocios. Y en derredor de la riqueza minera, se levantaron aventureros y cínicos, que exparcieron por la provincia la buena nueva de este negocio, con la oferta de sus conocimientos infalibles y exactos y con la seguridad de ganancias pingües.

Muchos cayeren en el lazo, y era de ver como los agentes mineros duplicaban sus ingresos, con engaño de los profanos. De un lado esta incultura, y de otro la natural indiferencia del país, hacia las cosas nuevas, dieron al traste con la esperanza de que la riqueza minera de Almería fuese explotada por nosotros.

Pero, como aquí estaban los yacimientos de hierro, según los estudios geológicos, aquí vinieron en explotación compañías mineras extranjeras y fueron ellas las que con quietud una riqueza que se desparataba por las puertas de muchos hogares humildes y ante los ojos de muchos capitalistas faltos de iniciativas y de amor patrio.

A base de esa riqueza conocida por nosotros y despreciada, se han construido vías férreas y cables, edificios importantes y dos embarcaderos, que valen algunos millones, y que representan un valor amortizable, como para significar más elocuente, la importancia de estos negocios. Todo ello es obra extranjera. Es decir, todo ello, no se hizo por amor al suelo patrio, ni para dar motivos a nuestras industrias, ni siquiera para engrandecer una región española. Se hizo, para explotar mejor una riqueza tan enorme, que daba margen para construir obras de fábrica y vías férreas, aun que luego hubieran de dejarse abandonadas en suelo extraño.

La guerra, ha consumido todo el hierro manufacturado del mundo, y las naciones se preocupan grandemente de surtir de minerales para hacer un nuevo acopio de tan importante artículo. Ingenieros de todas nacionalidades vendrán a España seguramente para poner en circulación esta gran riqueza. Nueva mente vamos a servir de máquinas para engrandecer a los otros pueblos dándoles una base de bienestar, arrancada a la tierra con nuestros propios brazos y regada con nuestra sangre. Esto, que es evidente, que no podrá ser desmentido por nadie, nos mueve a tratar estas cuestiones.

Queremos que los hombres de iniciativas de Almería, se preocupen del gran problema minero y queramos que los usureros y los capitalistas se den cuenta que no está la mayor utilidad en cobrar un tanto por ciento criminal a los que trabajan y laboran, por que esto a la postre acaba por agotar la fuente de la riqueza, sino en explotar la tierra, base de la prosperidad de este pueblo.

Grandes zonas existen en la provincia que están aún inexploradas. Los yacimientos de hierro, se extienden en una zona que comprende desde la parte alta de Beires, ramificándose hasta Paterna y Mairena por poniente y por levante hasta Ohanes. En la parte baja, en la zona que va desde la corrida de Beires hasta Ohanes existen yacimientos de carbón.

Los propietarios de esta zona en su parte más importante son don Alfredo Rodríguez Burgos, don Miguel Navarro y don Juan Moreno de Ohanes, don Lucas Alméjida y don Mariano Martín de Almócita. don Francisco Navarro Estevan y don José Alonso de Finana y don Andrés Aparicio que representan una sociedad de Padules, también importantísima.

Una compañía francesa, otra alemana y otra inglesa estudian estas sierras, y puede decirse que se establecerá una nueva riqueza en la provincia con el descubrimiento de esa zona carbonífera, la cual, bien explotada permitirá el establecimiento de nuevas e importantes industrias.

¿En qué piensa el capital almeriense que no se asocia para explotar tanta riqueza? Sin duda alguna, este pueblo rico y floreciente al revés de aquellos hidalgos de otras días, seguirá durmiendo sus hambres y sus dolores, sobre la tierra que guarda en sus entrañas el hierro que necesita el mundo para su reconstrucción y para su engrandecimiento, hasta que otros hombres mas aptos, se lo lleven de nuestra patria.

El Nuncio en Almería Visitas a Palacio

Durante toda la mañana de ayer el señor Nuncio recibió numerosas visitas.

En Palacio estuvieron también muchas personas para felicitar al señor Obispo de Almería, don Vicente Casanova que celebraba su fiesta onomástica, como decíamos oportunamente en nuestro número de ayer.

Una comida

A la una de la tarde se celebró una comida en Palacio a la que fueron invitadas las autoridades.

Con el señor Nuncio y los obispos de Barcelona y Almería se sentaron a la mesa el gobernador civil señor Giménez Rey, alcalde señor Muñoz Calderón, presidente de la Audiencia señor Carrera, Fiscal señor Ortega, Delegado de Hacienda señor Vela Hidalgo, gobernador militar señor Hernández Aracil y los tenientes coroneles jefes de la Comandancia de la guardia civil y carabineros.

Visita a la Alcazaba

A las 4 y cuarto de la tarde el señor Nuncio salió de Palacio para visitar la Alcazaba.

Le acompañaron en esta visita los obispos de Almería y Barcelona, doctoral don Emilio Giménez, su secretario padre Celón, los canónigos señores Ortega y Puertas, secretario de Cámara del Obispo don Anselmo Campos, cónsul general de Colombia don Walter Mac Lellan, don Carlos Pérez Burillo, don Francisco Rovira Torres, el ca-

pitán de Carabineros don Gaspar Escudero y representantes de la prensa.

El trayecto desde la puerta de la Alcazaba hasta la Estación Radiotelegráfica se hizo a pie.

Monseñor Ragonesi recibió una agradable impresión al contemplar el bello panorama que se contemplan desde el camino, deteniéndose varias veces en el trayecto.

A la entrada de los pabellones de la Estación Radiotelegráfica aguardaban al señor Nuncio, el gobernador militar señor Hernández Aracil, secretario del gobierno capitán Villegas y capitán de ingenieros, jefe de la Estación don José Acosta Tovar y el capitán de la zona don Antonio Acosta.

Los seminaristas con sus profesores se encontraban también junto al terreno de la Campana de la Vela.

Al encuentro del señor Nuncio salieron también distinguidas damas y bellas señoritas entre las que vimos a las señoras de Hernández Aracil y Acosta a las señoritas Blanca y Soledad Acosta, Consuelo Hernández y Carmen Gallardo.

El señor Nuncio con su acompañamiento visitó todos los departamentos de la Estación Radiotelegráfica.

Primeramente penetró en la sala de aparatos, oyendo comunicar con Ceuta, Melilla y Tetuán.

Añil mismo redactó un despacho que se cursó momentos después dirigido al ministro de Estado, concebido en los siguientes términos:

«Desde esta hermosa altura de la Alcazaba me complazco en enviar a V. E. cariñoso saludo y sentimiento de gratitud.»

Después se dirigió al pabellón del capitán señor Acosta, para descansar.

En la hermosa nave, amplia, ventilada y decorada con gusto sumo tomaron asiento las ilustres personalidades que le acompañaban.

Monseñor Ragonesi en amena charla, compartió con todos, haciendo grandes elogios de nuestra ciudad, de nuestro clima y de la Alcazaba, por cuya leyenda se interesó dirigiendo preguntas acerca de la Reconquista de la fortaleza.

Los señores de Acosta aprovecharon el descanso para invitar a sus visitantes con un refresco.

Media hora más tarde continuó la visita, que fué minuciosa. El señor Nuncio penetró en los departamentos que ocupan los sargentos y soldados de ingenieros y subió a los torreones.

Por último subió al Torreón donde se encuentra enclavada la antena de la telegrafía sin hilos.

Los capitanes señores Villegas y Escudero y los fotógrafos de los periódicos ilustrados hicieron gran número de fotografías.

Al bajar la larga escalinata que da ascenso a los torreones el capitán señor Acosta relatando los detalles de la última visita del rey a la Alcazaba, refirió el hecho de que el monarca al igual que el Nuncio subió las escaleras con gran rapidez dejando atrás a su séquito.

Entonces presidente del Consejo de Ministros señor Canalejas al bajar la misma escalinata, que aún no tenía colocada la barandilla que hoy tiene, hubo de requerir el auxilio del capitán Acosta por que sufrió un ligero mareo.

Cuando hubo descendido dijo: «Capitán, a ver si para cuando veníamos de nuevo, tienen barandas estas escaleras.»

Y efectivamente, no pasaron muchas semanas sin que los deseos del ilustre estadista no se vieran cumplidos, pero por desgracia a los pocos días de estar instalada la baranda fué asesinado villanamente.

El señor Nuncio se interesó mucho por este relato.

Terminada la visita a los torreones la comitiva se dirigió al recinto donde está la noia del viento, donde según antigua tradición se hallan enterrados los tesoros de los reyes moros.

Agradablemente sorprendido por lo pintoresco de todas estas leyendas, el señor Nuncio, dirigió frecuentemente preguntas al capitán señor Acosta, que hacía los honores de la visita, acerca de los hechos que ocurrieron en la Alcazaba.

La visita duró hasta las 6 de la tarde, hora en que el señor Nuncio con su acompañamiento emprendió el regreso por las angostas puertas que surcan el pintoresco camino.

hallaba congregado un numerosísimo público que aguardaba la salida del Príncipe de la Iglesia.

Ocupado de nuevo autos y landé se emprendió el regreso, pasando por el Parque, Andén de Costa, Boulevard del Príncipe y Paseo.

Visita de cortesía

Después de la visita a la alcazaba el señor Nuncio, con los mismos señores que le acompañaban anteriormente se dirigió a la casa del cónsul general de Colombia don Walter Mac Lellan con quien le une grandes lazos de amistad.

Monseñor Ragonesi felicitó a la madre política del señor Mac Lellan que celebraba ayer su fiesta onomástica.

En el Seminario

A las 7 menos cuarto llegó a Palacio el señor Nuncio con su acompañamiento.

Momentos después se dirigió al Seminario donde se celebró una velada literario-musical en honor del Obispo de Almería, con motivo de ser día de su santo.

El programa que se ejecutó fué el siguiente:

Primera parte

Un seminarista modelo, por el señor Arcas.

Los exámenes se acercan, por el señor Alarcón.

Ave María, a cuatro voces—Victoria.

A la lucha, por el señor Ruiz-Grandezas del Sacerdocio, por el señor Barranco.

Sacrosd el Pontífice, a cuatro voces dedicada al nuevo señor Obispo, por José Maiden.

El ministerio mas alto, diálogo entre el Rdo. Díaz y García Martínez.

Segunda parte

Los generales y el príncipe, por el Rdo. Bernezo.

Sant Ramón, canción catalana dedicada al señor Obispo de Barcelona, a seis voces, morera.

Al señor Nuncio de Su Santidad. Una pregunta por el señor Caro.

Sueños infantiles, diálogo entre los niños Navarro y Oña.

«La ronda de los buenos trabajadores» y «La Casa pequeña», Canciones rítmicas. Llongueras.

A nuestro amado Preboste, por el niño Simón.

Oremus pro Pontífice, a cuatro voces, Ripollés.

La parte musical fué ejecutada por la «Sociedad cantorum» del seminario dirigida por el Mtro. Rdo. don José Maiden. Pbro.

Todos los números anteriormente citados fueron ejecutados de manera brillante mereciendo los elogios del señor Nuncio y de los Obispos de Barcelona y Almería que con él asistieron al acto.

Para hoy

Hoy a las 10 de la mañana se verificará la colocación de la primera piedra de la iglesia de San Antonio que se va a construir en las Almadravillas.

Al acto asistirán el señor Nuncio los Obispos de Barcelona y Almería y las autoridades.

Por la tarde el señor Nuncio visitará los muelles en la caña automévil de la Junta de Obras del Puerto.

A las 7 de la tarde asistirá a la salve, a la Virgen del Mar, que se cantará en la Iglesia de Santo Domingo.

LOS OBREROS DE GERGA

Un grave conflicto

La Empresa Minera «Hierros de Olula» ha dado lugar a que en Gergal se cree un estado de opinión gravísima, que puede traer fatales consecuencias.

Ha paralizado los trabajos de sus minas caprichosamente. Los obreros pedían un aumento de jornal insignificante, puesto que este consistía en que se le reconociera el jornal mínimo de 3 pesetas diarias, sueldo que vienen disfrutando aunque no con carácter oficial y permanente. Esta solicitud estaba basada en el aumento del carburo, que merma en una tercera parte el salario de los obreros, y la Compañía, mal aconsejada tal vez por el ciego caciquismo de Gergal, se dispone no sólo a no acceder a las pretensiones justísimas de los obreros, sino a disolver la Sociedad.

El señor Giménez Rey enterado del estado del conflicto realiza activas gestiones muy realizables, por cierto, para resolverle.

Nos tememos, no obstante, que no consiga su propósito, pues la Compañía está influida como decimos por el cacique de Gergal y lo más probable es que tenga este asunto consecuencias desagradables.

Dedicaremos a este asunto principal cuidado, recogiendo con toda amplitud cuanto allí acontezca.

DEL TREN A LA VIA

Un hombre gravemente herido

Al pasar el tren especial de Abia a Santafé en la noche del pasado jueves por el kilómetro 196 más 300 metros, de la línea del Sur, ocurrió una sensible desgracia.

Un mozo de tren llamado Juan Martínez Lae, cayó a la vía, produciéndose graves heridas en la cara.

En el mismo tren fué conducido a la estación de Santafé, donde se le hizo una cura provisional, siendo asistido más tarde por el médico de la compañía.

La Jura de la Bandera

Mañana domingo jurarán la bandera en el cuartel de la Misericordia los reclutas pertenecientes al Segundo Batallón del Regimiento de Córdoba.

Esta tarde en el tren correo llegará la Bandera del Regimiento a la que irán a recibir las autoridades militares y una compañía del citado Batallón.

Como el acto de la jura coincidirá con la consagración del Obispo de Barbastro, el gobernador militar, atendiendo la indicación de las autoridades que se verían privadas de asistir a la jura, se ha dirigido al Capitán General de la Región rogando que sea aplazada hasta el lunes próximo.

La entrada al cuartel el día de la Jura, será pública.

De Sociedad

En compañía de su hijo, ha venido de Aulia, el propietario don Manuel Marañón.

Se encuentra entre nosotros, el abogado de Luaces, don Miguel Frao.

De Chirivel llegó el propietario de aquel punto, don Julio García Ventana.

El cura párroco de Garrucha, don Juan Sánchez, se encuentra en Almería.

Procedente de Sullí ha regresado don Julio Liria.

Ha venido de Málaga, el acreditado comerciante de aquel punto, don Enrique Carmona.

En el tren correo de ayer vino a Almería, el propietario de Finana, don Carlos Gudey.

Gérgal regresaron ayer después de breve estancia entre nosotros, los propietarios de aquel pueblo, don José María Gallardo, don Luis Soria y don Antonio Hernández.

Se encuentra entre nosotros el administrador de Correos de Vera, don Mateo Segura López.

El farmacéutico de Gérgal, don Antonio Lamora, llegó ayer a nuestra capital.

En el auto de Poniente ha venido de Aara el propietario, don Angel Górriz.

De Lubón llegaron el comerciante don Manuel Martínez y el propietario, don Angel González.

De Serbas y Carabancuni Bajo han venido los oficiales del cuerpo de Correos, don Horacio Valera y don Manuel Ibarra Catalá.

Habiendo obtenido brillantemente el título de Ingeniero Agrícola, ha marchado a Buenos Aires, nuestro distinguido paisano don Antonio Muñoz Gómez, hijo de nuestro respetable amigo, don Antonio Muñoz Pérez.

Notas mineras

Don Federico García García solicitó ayer la propiedad de ochenta pertenencias de mineral de lignito, con el título de «Magra con tomate» número 3432, en término de Nijar, paraje denominado Huerta de la Higuera.

EL LENGUAJE DE LOS FUERTES

Así titulamos en otra ocasión un editorial que comentaba el discurso del a la sazón Canciller alemán. Si dispusiésemos de espacio para comentar el discurso del conde de Hertling, volveríamos a estampar el epigrafe: «El lenguaje de los fuertes.»

Dedicámosle la exposición suscita de tres impresiones.

Cotejando el lenguaje del conde de Hertling con el de Clemenceau, se advierte en el del segundo nerviosidad y desorientación. Abundar las bellas frases, las amenazas, las pretensiones desafortunadas, pero... faltan las razones sólidas, y, sobre todo... los hechos, las realidades que hagan creíbles las afirmaciones y las promesas y aceptables las esperanzas.

El Canciller alemán se expresa casi fríamente, mide las palabras en especial si prometen o consuelan, pisa sobre realidades y no omite los hechos, poniendo los adversos junto a los gloriosos.

Medítense esas palabras, porquinos importa a los españoles advertir en ellas:

«La guerra submarina comercial ejerce una influencia sistemática, formidable e inevitable. Ha sido y sigue siendo el único medio eficaz contra la guerra comercial que no ha sido impuesta por la potencia de la victoria enemiga. Se dirige contra el tonelaje enemigo, y el neutral a servicio de éste. Si bien nuestro adversario trata desde hace algún tiempo de reponer sus fuertemente reducidos efectivos con barcos neutrales, que se proporcionaron por el bloqueo del hambre y otros medios de presión, este procedimiento no puede ser continuado a voluntad, pronto llegará a su término.»

Evidentemente no conviene a España que su tonelaje se ponga a servicio de Inglaterra «por que ser humillado»; y perecerá no en beneficio de la rancia, sino de una nación extranjera.

Pues las frases que a continuación copiamos parecen contener un intimo a Italia, a la cultura y a arte, y por humanidad debieran atender:

«De la continuación de la espantosa matanza, de la destrucción de insustituibles valores culturales, del insensato desperdicio, de los nuestros enemigos son responsables, y ellos habrán de cargar con las consecuencias. Que el señor Sonnino se grave esto ante todo en su mente.»

La Sociedad Benavente

Desde hace algunos años vienen funcionando en nuestra capital una sociedad integrada por jóvenes, en sus ideas afionados al arte teatral que realizó una labor provechosa y cultural.

La Sociedad «Benavente» que así se denomina, organizó conferencias, veladas teatrales y musicales y bailes, cuyos actos fueron siempre de gran utilidad.

Puestos al habla con la sociedad anónima de espectáculos públicos, consiguió de esta le subarrendar el punto Teatro Apolo, donde ya se ha domiciliado la sociedad «Benavente.»

A los antiguos socios de «Benavente» se han unido un importante núcleo de aficionados, entre los que hay elementos valiosísimos que seguramente van de ayudar muy eficazmente a la importante labor que se piensa llevar a cabo en el nuevo domicilio.

De las veladas teatrales que se celebrarán semanalmente han sido encargados para su organización como Directores de escena, dos aficionados de tanta valía como don Ramón Cruz y don Gaspar Gallardo, a quienes nuestro público ha aplaudido en muchas ocasiones.

En cuanto a la importancia que ha llegado a adquirir esta sociedad, basta saber que en pocos días que ha estado abierta la admisión de socios se ha cubierto el cupo de 150 habiendo también gran número de aspirantes.

La inauguración del nuevo domicilio de «Benavente» se verificará el domingo próximo a las nueve de la noche con un gran baile de sociedad.

Vaya, pues, nuestro más entusiasta aplauso a los señores de «Benavente», que han dado un paso de gigante en su acertada iniciativa.

Por telegrafo y teléfono

Últimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero y de todos los frentes de batalla

Consejo de ministros

A las diez de la mañana se reunió el Consejo de Ministros en la Presidencia.

A la entrada dijeron los ministros que la reunión era continuación de la celebrada ayer.

Terminada la reunión fué facilitada a la prensa una nota oficiosa que dice fué examinado detenidamente el conflicto de los panaderos y las eventualidades que puedan surgir.

Cambiáronse impresiones acerca del porvenir de España en Marruecos y de los sucesos que puedan ocurrir.

Se trató de la orientación de los presupuestos en general y de los medios de poderlos llevar pronto a las Cortes, al objeto de que sean ampliados los servicios en relación con las necesidades públicas y las peticiones de los funcionarios del Estado.

Los catalanes agradecidos.—Lo que dice Cambó

Ayer tarde visitaron al ministro de Fomento una comisión de diputados catalanes para agradecerle el arreglo de la carretera de Barcelona Francia.

Al propio tiempo rogaron al señor Cambó que los trabajos se hicieran con urgencia.

El ministro de Fomento aludiendo a las manifestaciones que se han hecho sobre el descubrimiento de peticiones falsas con carácter urgente a la Comisaría de Abastecimientos para que se diera preferencia a ciertos transportes, ha declarado que cuando se prueben las falsedades se impondrán multas de 500 a 5000 ptas. además de las sanciones penales a que hayan lugar.

La sesión del Senado

A las 3 y 50 declara abierta la sesión el presidente señor Groizár.

Hay bastante animación en los escaños y tribunas.

En el banco azul toma asiente el señor Pidal.

Presta juramento el Obispo de Olimpo.

El señor Galarzo solicita una relación de senadores militares que hayan desempeñado cargos públicos.

Añade que el ruego tiene por objeto buscar base a la protesta por haber sido rebogado esos militares en sus ascensos.

El señor duque de San Pedro pide que se proteja por medio de Ley la protección a las industrias no mismo a las nuevas que a las ya establecidas.

El señor García Moliner pregunta qué criterio tiene el gobierno acerca del Reglamento del juego.

Le contesta el señor Pidal que dice que el gobierno estudiaba este asunto.

Seguidamente entrase en el orden del día.

Son aprobados varios dictámenes de actas y después de elegida la comisión de Fomento se levanta la sesión.

La sesión del Congreso

Da comienzo a las 3 y 50. Preside el señor Villanueva.

Los escaños y tribunas presenta animadísimo aspecto.

Toman asiente en el banco azul los señores Cambó y Romanones.

El señor Castrovido pregunta al gobierno si en vista del conflicto creado respecto al pan, se iba a modificar la tasa de la harina.

Después se ocupa de la crisis del trabajo y dirige censuras al ministro de Fomento, por no haber concedido un crédito al ayuntamiento.

Les contesta el señor Cambó, manifestando que el presupuesto de conservación de carreteras era exiguo.

No obstante esto, dice que hará lo posible por colocar el mayor número de obreros en las obras públicas que habrán de ejecutarse en las proximidades de Madrid.

Respecto a las harinas, agrega que tenía esta cuestión en estudio el señor Bentosa.

El señor Castrovido pide que el gobierno haga gestiones para que sean readmitidos los obreros de los ferrocarriles del Norte que fueron despedidos con motivo de la última huelga.

El señor Cambó hace presente que el gobierno estudiaba el asunto en ese sentido.

Acto seguido se pasa a dar cuenta de la orden del día.

Se aprueba el acta de Chantada.

El señor Armillán ruega al gobierno, exponga su criterio acerca de la denuncia que se ha formulado contra un periódico, por comentar la conversación de los periodistas en el Congreso y Senado, acerca de los dicámenes omitidos por el Supremo en varias actas.

El conde Romanones defiende al fiscal del Supremo, asegurando que cumplió con su deber.

Interviene de nuevo el señor Armillán que dice el Supremo no es invariable.

El conde de Romanones manifiesta que procurará enterarse de lo que haya de cierto en este asunto.

Con motivo de la nulidad y el castigo del distrito de Sert, se promueve un incidente.

Los regionalista piden se apruebe el dictamen.

El señor Badera impugna el acta de Balmaseda, manifestando que cualquier súbdito extranjero tenía más derecho a la representación parlamentaria que el señor Soto, porque éste según dice, ha abdicado de la nacionalidad española.

Ruega al Gobierno que antes que se apruebe el acta, haga declaraciones de españolismo.

Agrega que los señores Sota y Serna, presencia en en Bilbao un repugnante suceso de ser rota la bandera española (protestas).

Añade que Soto será el futuro presidente de la república de Euzkari y termina diciendo que Sota no debe ocupar los escaños.

El candidato derrotado por Barzada dice que los regionalistas realizan una intensa propaganda separatista, recomendando el odio a España.

El señor Arroyo defiende al señor Soto y dice que dicho señor ha hecho declaraciones de Españolismo y agrega que los nacionalistas no pueden desenvolverse dentro de la legalidad (protestas en los escaños.)

Dice, que Soto y Arenas, aunque presenciaron lo ocurrido, protestaron de que fuese quemada la bandera española.

El señor Pradera manifiesta que debe exigirse a Soto, declare si ama a España, añadiendo que invita a los regionalistas del distrito de San Sebastián a que hagan ahora, en el Congreso, p.o. estas da amor a España.

(Con este motivo se promueve verazmente alboroto, que lleva la intranquilidad a los espíritus.)

El señor Presidente recomienda que se calmen los ánimos.

El señor Romanones considera justificados los apasionamientos en estos casos en que se hieren los sentimientos patrios, añadiendo que el señor Soto hizo declaraciones de españolismo.

Ruego a los tradicionalistas, retienen el propósito de votar.

El señor Pradera dice, que si el gobierno está satisfecho de las declaraciones de Soto, el gobierno mismo será responsable de lo que ocurra.

Queda aprobada el acta y los diputados quedan reunidos, comentando los sucesos.

Periodista fallecido

Comunican de Barcelona, que después de larga agonía ha fallecido el fundador de la Ven de Cataluña, don Narciso Verdagner.

Cuestiones financieras

Ha producido gran satisfacción, la noticia de haberse solucionado favorablemente el convenio financiero con los bancos franceses.

Proyecto aprobado

La comisión del Mensaje del Senado ha aprobado el proyecto de contestación, quedando sobre la mesa para estudiar los de senadores Los Marineros de Valladolid

Los fabricantes de harinas de Valladolid, han visitado a Ventosa para manifestarle que cerraría sus establecimientos si se acepta la tasa propuesta.

Ventosa les prometió buscar una fórmula para que queden satisfechos. Sin embargo aquellos salieron disgustadísimos.

Visita a Cambó

El señor Gassat, Ezq., Marqués de la Frontera y Nicolán visitaron ayer a Cambó para pedirle que les autorice y ayude en todo lo que esté de su parte, con el fin de organizar el Congreso de Riegos en Sevilla

El rey no va a Barcelona

El ministro de Fomento señor Cambó, ha negado rotundamente que el rey vaya a Barcelona.

Homenaje.—La frontera

Ha sido nombrado comisario regio de pósitos el señor Girona.

Esta tarde ha conferenciado el señor Maura con el Embajador francés sobre el telegrama recibido oficialmente, manifestando que ha sido abierta la frontera francesa.

Charla ministerial

A primeras horas de la tarde conferenciaron ayer los señores Villanueva, Prieto, Romanones y Cambó acerca del curso de los debates y particularmente sobre el acta de Castropol.

La cuestión del juego

Dijo Dato, ayer a los reporteros, que no se ha tratado nada acerca del reglamento del juego.

El Rey mejora

Su majestad el Rey se halla completamente restablecido de su dolencia.

E ta mañana reanudó su cotidiano trabajo. Al relevarse la guardia en las primeras horas del día, se asomó a uno de los balcones de Palacio, siendo aplaudido por el público que ocupaba la plaza de Oriente.

Mauras en Palacio.—La Reina

A última hora Maura estuvo despatchando con el Rey.

La Reina marchó al convento de Santa Isabel asistiendo al reparto de comidas a los pobres.

Nuevas conferencias

Por la tarde conferenciaron de nuevo los señores Prieto, Cambó, Villanueva y Romanones

Preguntado este último sobre las eventualidades en Marruecos, según dice en la nota oficiosa del Consejo, manifestó que se trataba de cosas futuras que podían ocurrir en aquella zona.

Añadió que ocurría en Marruecos cosa semejante a la casa de un enfermo en que la familia se ocupa, no solo de lo que ocurre en el día, sino de lo que pueden pasar en lo sucesivo.

DE LA GUERRA.

Parte oficial alemana

Desde Naua comunican: Esta tarde atrojamos al enemigo de las posiciones que ocupaba, ambos lados de morenil. Los contraataques de los aliados fueron estériles.

Los alemanes de acerrimas luchas ocuparon varias aldeas, entre las que figuran Duar, Atilas Parcelas, Bre-tellón, Castell y Meille.

En las últimas cogimos numerosos prisioneros, causando grandes bajas al enemigo.

En Mesa y en Verdún cogimos también bastantes, aumentando el fuego de la artillería.

En el frente oriental las tropas ucranias cogieron al enemigo 28 vagones cargados de fusiles, municiones, granadas y otros enseres de guerra. Ocuparon además las ciudades de Senat y Sour.

Diario de operaciones

No se ha registrado durante la última jornada operación alguna de conjunto. En todo el frente occidental aumentó algo la actividad de la pelea entre ambos bandos al Sur del Somme. Luego de fuerte preparación artillera intentaron las huestes aliadas recuperar la altura conquistada por los alemanes al sudeste de Morguil reiterando hasta cuatro veces.

El encarnizado ataque fué reamente rechazado por las huestes teutonas al Este del Avre.

Se apoderaron los alemanes de las importantes aldeas de Mailly Rainerval y Morisel; en otros puntos del mismo frente hubo ligeros golpes de mano al Este de Reins en el bosque de Avencourt y al Norte de Saint Die.

NOTICIAS

La benemérita del puesto de Alhama ha detenido a los vecinos de dicho pueblo Antonio Martínez Rodríguez, Nicolás García Galvez y Pedro Rodríguez (c) «El Galindo», como presuntos autores del hurto de una pieza de lana y 15 madejas

de guitas al señor de Tabernas don Juan Aneda Calatrava.

Se ha posesionado de su cargo el agente ejecutivo del Sindicato de riegos don Indalecio Casinello Vivas.

La comisión de alumbrado que había sido citada para ayer en el Ayuntamiento no pudo reunirse por falta de número.

Por expender sus mercancías faltas de peso fueron multados ayer en una peseta, los vendedores del Mercado Manuel Gutiérrez, Herminia Muñoz, Juan López Nuñez y Antonio Rodríguez.

En la Cañala han sido detenidos por la guardia civil Manuel de la Cruz Segura y Sebastián del Pino Pino, los cuales fueron conducidos a esta capital a disposición del Juzgado municipal que los tenía reclamados.

Amo de leche

Se ofrece para casa de los padres Cesari a Carmona, Plaza de Careaga número 2.

Perro extraviado

Ayer se extravió un perro pequeño negro, con el pecho blanco que atiende por el nombre de León.

La persona que lo presente en la casa número 43 de la calle Obispo Orberá será gratificada.

Colegio de Médicos

Hoy sábado, tendrá lugar a las cuatro de la tarde en el salón de Sesiones del Ayuntamiento, la Junta general anunciada.

Se suplica puntual asistencia.

:: CONSULTORIO ::

MÉDICO QUIRÚRGICO

— DE —

N. Vázquez

De la beneficencia municipal.

Enfermedades de los niños. Consulta de 1 a 3. San Francisco número 2

SAN INDALECIO

FABRICA DE JABONES

Bianco y pinta

¡Azul!

GRANADA, 53.—ALMERIA

Se recomienda a 40 céntimos libra.

Dr. Eduardo Pérez Cano

Consulta especial de enfermedades venéreas o sífilicas.

Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos. Tratamiento antirreico completo.

De 2 a 4 Calle del Cid número 7.

SOMBREROS de PIQUÉ

para Niños y Niñas.

Corbatas Elegantísimas se han recibido

en la Sombrería de SUCESOR

de ROSALES y ULIBARRI.—Tiendas, 4.

SE COMPRAN

Plejes usados estrechos de empaque de papel o tejidos a 5 y 10 céntimos kilo, según ancho y calidad. Calle de Granada número 87, Establecimiento de bebidas «El 42».

José Blanes de Astorza

Doctor en medicina y cirujías, Forense de Gergal

Ha abierto un consultorio Médico Quirúrgico en Gergal, calle de Sebastián Pérez.

AURELIA

Fábrica de tejidos mecánicos de José Suro, Murcia 24.

Luis y Paco Sánchez López Reparaciones y afinaciones de Pianos

Residencia fija, Príncipe 33 Almería

Brotons

Vende los mejores Jabones de Almería, jabones y otros convenceréis.

Precios por kilos:

Pinta casta primera a 1'40 pesetas. azul » 1'40 »

Dorado » 1'40 » Moreno » 1'30 » Blanco y verde tercera » 90 » Recortes de todas clases. 1'00 »

Comprando por arrebas hago rebaja y regalo cajas fiejas. Calle de Granada, número 26, Al-pargatería Brotons.

Vías urinarias

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

Don Baldomero Gómez Casas

Médico de esta Prisión provincial Ex Ayudante del Dr. Pulido jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades venéreas, de uretra, vejiga, riñones, etcétera.

Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, principal 8 (contigua a la calle de la Reina).

DIARIO DE ALMERIA es el periódico de mayor información de la provincia.

GUERRA DE ALMERIA
FABA VIVIR
LUCIOS ANOS
SEN 125 ANOS Y LAS PERSONAS MAYORES
EL JARABE DE
HIPOFOSFITOS
SALUD
COMBATE INAPETENCIA Y DEBILIDAD GENERAL
RECONOCERSE TODO EL PASO QUENO SE LEA EN ELETTOR CON TINTA ROJA HIPOFOSFITOS SALUD EN LA ARGENTINA TUSSE HIPOFOSALUD

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedías, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es sintéptica.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

Grandes almacenes de San José DE JUAN MORATA

Calle de las Tiendas número 15 y Azara 2.

Estos Almacenes por final de temporada liquida todas sus existencias a precios muy reducidos.—Para la próxima temporada de verano se han recibido las más altas novedades y de mejor gusto. En equipos de novia y juegos de cama presenta esta casa el más extenso y bonito surtido en hilo y algodón a precios muy económicos.—Especialidad en mantones de manila negros y bordados. Se reciben diariamente las últimas novedades para la próxima temporada.—Para vestir bien y económico es imprescindible comprar en estos almacenes. PRECIO FIJO — VENTAS AL CONTADO — Antes de efectuar sus compras visitad estos Almacenes y consultar precios.